
CARTAS AL DIRECTOR

Sr. Director de la revista "SIEM
BRA":

Le ruego publique el presente escri
to, como contestación y aclaración a
las numerosas preguntas que se me
hacen por no haber salido jinetes y
caballos, luciendo trajes de romanos,
como escolta a nuestro paso proce
sional del "Santísimo Cristo de la Lan
zada", en el desfile procesional del
pasado Viernes Santo, tal y como se
anunciaba en el número 175 de Siem
bra.

Mi sorpresa fue cuando, en la últi
ma reunión de la Junta de Cofradías
celebrada d las antes de la pasada
Semana Santa, se me preguntó si por
fin pensaba sacar los caballos. Afirmé
el hecho confirmando que todo esta
ba preparado.

Después de polemizar un tiempo,
me preguntaron que es lo que pasaría
si se cagasen, orinasen o cayesen [os
animales; contestándoles que a lo pri
mero había dispuesto una persona
para recogerlo, a lo segundo -aunque
se me increpaba sobre ir con un cubo
y una fregona- hube de otorgar, y
para la posible caída se sabe de ante
mano que son caballos que están
adiestrados y han sido preparados y
escogidos para este menester, que ya
han desfilado en procesión -con San
Antón, por ejemplo- y que están
acostumbrados a ruidos y cosas más
raras que las que pudieran producirse
en este desfile procesional. Por otra
parte los jinetes son responsables y
coherentes con el asunto. Además,
años atrás, se hacía el desfile del Do
mingo de Ramos con una borrica, y si
ensuciaba la calle o no, nadie parecía
alarmarse tanto.

Soldado romano: Hermandad del Tras
paso, 1957

Se me instó a que explicara en que
me basaba para querer sacar caballos
a lo que respondí, que en el camino
que hizo Jesús hasta el Calvario, iba
acompañado de soldados romanos, a
pie y a caballo, no de penitentes -na
zarenos-, como el hecho histórico re
fiere, y así lo recogen las numerosas
películas basadas en la época.

Aun así, se negaron, amenazando
que los nazarenos del Santo Entierro
y los del Traspaso no saldrían pisan
do boñigas.

Quiero aprovechar, para disculpar
me, sobre todo con la Peña Caballísti
ca, que ha dedicado muchas horas de
preparacíón para que todo hubiera
salido con seríedad y respeto.

JERÓNIMO LOZANO VALLE
Hermano Mayor de la Cofradía del

Santísimo Cristo de la Buena Muerte,
Elevación de la Cruz y Santísimo Cristo

de la lanzada.

Estimado director de la revista
"Siembra":

Quiero con estas líneas expresarle
a usted y especialmente a los dirigen
tes de la Cofradía de la "Oración del
huerto" mi total decepción con la in
novación introducida en el paso de di
cha Cofradía en esta Semana Santa
de 1993 al ser portada la carroza por
costaleros de una forma no muy res
petuosa, con lo cual pienso que se
pierde la seriedad y el recogimiento
que siempre ha presidido la Semana
Santa de nuestro pueblo.

Supongo que los responsables de
la citada Cofradía, han puesto todo su
interés en darle a nuestras procesio
nes un cierto aire innovador y novedo
so, pero considero que las tradiciones
copiadas de otras ciudades de Espa
ña no tienen por qué tener éxito en
Manzanares que cuenta con unos
desfiles, con personalidad propia, que
nada tienen que envidiar a los de
otras ciudades.

Seamos originales, serios, pero no
queramos trasladar aquí tradiciones
que nada tíenen que ver con nuestra
localidad. Eso puede estar muy bien
en ciudades cuya idiosincrasia sea
más festiva y sus gentes con un ca
rácter más alegre, que hace de estas
celebraciones un espectáculo turísti
co, al igual que otras regiones deben
su prestigio procesional, precisamen
te, al exceso de austeridad y recogi
miento.

Por todo ello, creo que mucha gen
te de Manzanares estará de acuerdo
conmigo en lo manifestado hasta
ahora, al igual que otras personas que

han venido de fuera, se habrán senti
do decepcionadas ante semejante ex
hibición. Concretamente, yo, la vi con
unos amigos forasteros a los que ha
bía invitado para que viniesen a ver
nuestras procesiones, llevándose, al
igual que yo, una gran decepción, es
pecialmente en lo referente a ese
paso.

Muchas gracias anticipadas por la
publicación, de ésta, mi modesta opi
nión.

y una curiosidad, ¿le quedó alguna
hoja de olivo?

MARíA TERESA MAESO RODRíGUEZ
D.N.!. 70.723.525

ACLARANDO PUNTOS

Me han llegado protestas persona
Jes sobre el anuncio publicitario de mi
establecimiento; me refiero al publica
do en el número anterior (176), en la
página 54.

Agradezco a estas personas cono
cidas la atención de haberme expre
sado su malestar por este asunto, ya
que lo tachaban de "denigrante e in
digno", "ni momento ni lugar propi
cio", "es ridiculizar la figura del Sr.
Obispo", etc.

Puedo asegurar a ambas organiza
ciones, tanto política como eclesiásti
ca, que nunca he querido ni tratado
de ofenderlas, está muy lejos de mí
pretender herir; mi respeto hacia ellas.
Sólo buscaba que esta página fuese
lo más atractiva posíble y con la cap
tación de miradas, normal, cuando se
trata de un reclamo comercial.

Como puede verse es un montaje,
una composición, con un eslogan ac
tual, pero siempre buscando la chispa
de humor sano para detener en esta
página al lector, nunca manchar la
imagen de institución alguna.

Una vez aclarado este punto y pedi
das las debidas disculpas, les saluda
atentamente.

MANUEL RODRíGUEZ MAZARRO

NOTA ACLARATORIA
las fotografías publicadas en el

número anterior de esta revista (176)
en el escrito "El caso de un furtivo
labríego que terminó en tragedia" no
pertenecen a este caso, correspon
den a otro crimen, en el año 1933
Francisco Jiménez Níeto "Jaro Jaba
lín" mató a su cuñado Fernando S.
Mígallón con un hachazo en el cuello.

Al mismo tíempo aprovechamos
para rectificar la fecha en que estos
hechos ocurrieron, no es como en el
escrito aparece en 1920 sino en 1911.
Gracias.

S-SIEMBRA
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